

NOUVEAU CAMPUS

POMERLEAU

par Bernard Gauthier



« Nos programmes touchent les secteurs où il y a des pénuries évidentes. Nous offrirons des baccalauréats en sciences infirmières, sciences de l'éducation, orthopédagogie et un en enseignement primaire et préscolaire », affirme Mme Hélène David, vice-rectrice aux affaires académiques et rectrice suppléante à l'Université de Montréal.

'Université de Montréal aura un campus à Laval cette année. Les premiers étudiants sont attendus dès l'automne 2011. Relié par un tunnel à la station de métro Montmorency, l'édifice comportera 6 étages et couvrira 20 500 mètres carrés. « L'idée d'un tel projet remonte à 2003, au moment où des discussions se sont amorcées entre le maire de Laval, Gilles Vaillancourt, et le recteur de l'Université de Montréal, Robert Lacroix. En 2005, nous avons élaboré un concept de marché propre à la région de Laval pour en faire un pôle universitaire. Quant à l'aspect financier du projet comme tel, il a été très long à régler », explique Hélène David, vice-rectrice aux affaires académiques et rectrice suppléante à l'Université de Montréal.

Santé et psychosociologie

Hélène David ajoute que le concept de la formation sera intimement lié à la santé et à la psychosociologie. « Nos programmes touchent les secteurs où il y a des pénuries évidentes. Nous offrirons des baccalauréats en sciences infirmières, en sciences de l'éducation, en orthopédagogie et en enseignement primaire et préscolaire. »

Les autorités espèrent que le campus accueillera 2 000 étudiants d'ici les trois ou quatre prochaines années. Entre-temps, on proposera de la formation continue, de même que des programmes en service social, en psychoéducation et en psychologie. On envisage aussi sérieusement d'offrir un programme de doctorat en neuropsychologie. Toutefois, cela demeure à confirmer.

Les inscriptions pour la session d'automne sont en cours et l'Université de Montréal prévoit embaucher au moins 25 nouveaux professeurs.

Le futur campus comprendra 23 classes multimédias, 22 classes pour les travaux de groupe, 4 amphithéâtres, une bibliothèque, une cafétéria, des laboratoires d'enseignement, une clinique d'enseignement ouverte au public, des bureaux pour les enseignants et un stationnement souterrain de 300 places.

« Notre clientèle viendra de la couronne nord de Laval et de Montréal. En ouvrant un campus à Laval, nous permettons l'accessibilité tout en préservant la qualité. Nous nous rapprochons du Collège Lionel-Groulx, du Collège Montmorency et de la Cité de la

Santé, un partenaire et un hôpital affilié. Nous sommes en pays de connaissance. »

Pomerleau

De son côté, l'entrepreneur Pomerleau, qui a réalisé le projet, a livré l'immeuble le 29 avril dernier. Lancé en octobre 2009, le chantier a progressé selon les échéanciers.



Le futur campus comprendra 23 classes multimédias, 22 classes pour les travaux de groupe, 4 amphithéâtres, une bibliothèque, une cafétéria, des laboratoires d'enseignement, une clinique d'enseignement ouverte au public, des bureaux pour les enseignants et un stationnement souterrain de 300 places.

Selon l'ingénieur et gérant de projets, François Tremblay, ce projet de 60 millions de dollars a posé plusieurs défis de taille. « Les défis à surmonter étaient particulièrement de nature technique. Il fallait aménager des salles sans colonne, ce qui nécessitait de grandes portées dans la structure. De plus, en raison de l'ajout d'un lien direct avec la station de métro, nous devions respecter plusieurs critères de vibration assez sévères pendant les travaux pour ne pas déranger les usagers. Et j'ajouterais que la construction d'un lien véhiculaire au niveau du stationnement 3 a représenté tout un défi parce que cela se déroulait juste à huit mètres au-dessus de la voûte du métro. »

Un des plus gros défis a été la conception et l'installation d'un escalier monumental reliant le rezde-chaussée au cinquième étage. « Il s'agit d'un étage suspendu qui constitue un élément central du bâtiment. Le défi était de tout coordonner. »

Érigé à quelques pieds de la station de métro Montmorency, le nouveau campus de 6 étages couvrira 20 500 mètres carrés et offrira toujours une vaste gamme de programmes en formation continue.

Plusieurs concepts d'économie et de réutilisation de l'énergie ont été utilisés. C'est le cas notamment de l'entrée d'air pour la ventilation des stationnements. Elle est réutilisée pour les six étages afin d'économiser de l'énergie.

Tout juste à côté du campus, Pomerleau a également construit Place du Carillon, un parc urbain

de 30 000 pieds carrés qui comprend une tour avec des cloches et des fontaines éclairées comportant 28 jets d'eau. Entouré d'arbres et de verdure, le parc a pour thème la musique. Des notes sont d'ailleurs gravées dans le pavé uni pour en rappeler l'importance.



Votre croissance est à l'image du dynamisme et du professionnalisme qui vous caractérisent et nous sommes heureux d'y être associés. Félicitations aux dirigeants et employés de **Pomerleau**.

REVUE INDUSTRIE & COMMERCE - JUIN 2011 43